

Enfrenta el gasoducto a la etnia yaqui

Escrito por Muralsonoreense.com
Sábado 22 de Octubre de 2016 20:31



Cifra oficial habla de un muerto y 8 heridos HERMOSILLO, Son., 22 de Octubre de 2016.- Las autoridades estatales y federales confirmaron el deceso de una persona, heridas a 8 y daños diversos entre ellos doce vehículos incendiados, durante el enfrentamiento entre yaquis debido a sus posiciones encontradas por la introducción del gasoducto que cruza a Sonora.

El saldo fue confirmado por la Secretaría de Seguridad Pública del estado al tocar el tema de la riña por la obra que crea la empresa Gas Natural del Noroeste, filial en México de la canadiense TransCanada.

Adolfo García Morales, titular de la SSP, narró que la riña comenzó al mediodía de viernes entre unos 400 habitantes de Loma de Bácum y Loma de Guamúchil, municipio de Cajeme, que utilizaron palos, piedras, machetes y salieron a relucir armas de fuego.

Solo fue un enfrentamiento y la zona de conflicto fue acordonada por policías de los tres niveles de gobierno y elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional, que activaron el código rojo tras su llegada a las 16 horas.

Los soldados llegaron en vehículos blindados y sus ocupantes con altavoz, ordenaron deponer

Enfrenta el gasoducto a la etnia yaqui

Escrito por Muralsonorense.com
Sábado 22 de Octubre de 2016 20:31

las armas a quienes se observaban amenazantes; el funcionario dijo que estarían al pendiente para evitar nuevos enfrentamientos y en el lugar permanecerían también el Ejército y la Policía Federal.

SE HABLA DE MAS MUERTOS

Por otra parte, líderes yaquis en Lomas de Bacum aseguraron que hubo dos enfrentamientos, el primero al mediodía consignado por la autoridad estatal, y el segundo después de la llegada de los elementos del Ejército, para señalar enseguida que en realidad habría hasta 7 personas muertas y los heridos podrían sumar 30.

También consignaron la desaparición del gobernador tradicional José Bacamea, y la de su secretario Martín Valencia.

La tribu yaqui ocupa principalmente los ocho pueblos tradicionales en el territorio donde ancestralmente defienden sus usos y costumbres; la zona de enfrentamiento está cerca de la carretera federal 15 y paralelo a esa importante vía, capital canadiense quiere cruzar las tierras con el gasoducto Norte-Noroeste, desde el norte de Sonora hasta Mazatlán, Sinaloa.

DESLIDNAN RESPONSABILIDAD

HERMOSILLO, Son.- En atención a los hechos violentos en Loma de BÁCUM, agentes estatales y federales resguardan la zona, en tanto la Procuraduría de Justicia realiza las indagatorias para deslindar responsabilidades en los hechos donde falleció una persona, ocho más resultaron lesionados, y se incendiaron 13 vehículos.

Así lo dieron a conocer el Secretario de Seguridad Pública, Adolfo García Morales, el Procurador de Justicia del Estado, Rodolfo Montes de Oca Mena, y el Delegado de la Procuraduría General de la República, Darío Figueroa.

Enfrenta el gasoducto a la etnia yaqui

Escrito por Muralsonorense.com
Sábado 22 de Octubre de 2016 20:31

El Procurador Rodolfo Montes de Oca Mena, reveló que como resultado del enfrentamiento murió, el de nombre Cruz N., y resultaron lesionados José Francisco N., Gerónimo N., Juan Dionisio N., Rufina N., Humberto N., Florencio N, Luis N., y Refugio N.

Mencionó que la PGJE, a través de su agente del Ministerio Público, con sede en el Municipio de Bácum, investiga para dar a la brevedad con los responsables de los delitos.

El Secretario de Seguridad Pública explicó que a las 9 horas del viernes se recibió una llamada al 911 en la que se indicó se encontraba un grupo de personas en actitud violenta, a las afueras de una escuela primaria en Loma de Guamúchil.

“Se tuvo conocimiento que por fuera de una escuela se encontraba un grupo de la etnia Yaqui en actitud agresiva manifestándose en contra del gaseoducto” señaló. Alrededor de las 12 horas del viernes, se informó por el número de emergencias que al menos 400 personas pertenecientes a dos grupos de manifestantes de la etnia Yaqui, se enfrentaban y se detonó un arma de fuego, por lo que se activó el Código Rojo y se solicitó el apoyo de todos los niveles de seguridad.

Confirmó el envío de refuerzos, equipo antimotines, unidades blindadas y la Policía Estatal de Seguridad Pública ingresó a la zona de conflicto con el vehículo blindado para disuadir a quienes estaban en la confrontación. De forma cesó la violencia, sostuvo.

Detalló que tras la llegada de los agentes Estatales de Seguridad Pública, resurgieron agresiones con piedras, pero lograron la contención del conflicto y se mantuvo vigilancia aérea en el lugar, además de la presencia de 150 elementos como medida de prevención.

Lo que ocurrió es un problema interno de la etnia Yaqui, que resuelven por medio de los usos y costumbres, su forma de organización interna, por ello nosotros solo entramos al diálogo para persuadir y garantizar la seguridad de la comunidad, advirtió.

Darío Figueroa Navarro, destacó que la PGR trabaja con seriedad, respeto y eficacia en el tema de procuración de justicia, coadyuvando con la PGJE, con un numero de atención a

Enfrenta el gasoducto a la etnia yaqui

Escrito por Muralsonoreense.com
Sábado 22 de Octubre de 2016 20:31

través de la unidad de atención inmediata de la subdelegación de la PGR, en la Fiscalía Zona Sur en Ciudad Obregón.